Implementación de espacios terapéuticos que ofrecen intervención basada en el enfoque de integración sensorial en Chile

Autores: Daniel Calderón Larraín, Josefina Emhart, Marisol Carrasco y Carolina Ramírez

Palabras clave: implementación espacios terapéuticos; equipos de integración sensorial; setting terapéutico

Resumen

Introducción: La intervención con el enfoque de Integración Sensorial de Jean Ayres, requiere la provisión de experiencias sensoriales, especialmente del sistema vestibular, propioceptivo y táctil, que de manera óptima son otorgadas en un contexto terapéutico especial con un set de implementos que las ofrecen. A partir de la gran heterogeneidad percibida de los espacios terapéuticos, que generó una gran cantidad de consultas acerca de la implementación por parte de tanto profesionales en especialización como padres, la Corporación Chilena de Integración Sensorial convocó a una comisión que definiera las especificaciones técnicas con las que debían contar las salas de integración sensorial.

Objetivo: Sintetizar el cumplimiento de estas especificaciones técnicas en el contexto chileno, entre agosto y septiembre de 2020 se efectuó una encuesta online por convocatoria pública a través de las redes sociales de la Corporación Chilena de Integración Sensorial, acerca de los espacios terapéuticos.

Método: Se obtuvo la respuesta acerca de 60 salas de integración sensorial en el territorio chileno, y se analizaron las respuestas por medio de una lista de chequeo de las propias especificaciones técnicas en una hoja de cálculo.

Los resultados y conclusiones se encuentran en curso en este momento. Se espera determinar el grado de cumplimiento de las especificaciones técnicas, dimensiones promedio de los espacios, equipos utilizados y la distribución nacional.